

# INFORMACIÓN REGIONAL

## GERONA

En el punto llamado Puig Guinarda, del término de Garriguella, ha sido hallado el cadáver de José Mota Selma, de 62 años, que falleció de un colapso cardíaco.

—En Llorca una mujer cogió un barreno con que jugaba un hijo suyo y pinchóse infectándose. Murió pocas horas después.

—La junta directiva de la sección de tenis de la Unión Deportiva de Gerona convoca a junta general el día 20 de los corrientes para renovar la junta y tratar de otros asuntos.

—Ha sido nombrado juez municipal de Medina, don Ramón Martí Molas.

—Está vacante la plaza de secretario suplente del juzgado de Vilademuls.

—Ha sido nombrada encargada del Centro telefónico interurbano de ésta, la señorita María del Pilar Ginot.

—Se ha declarado un incendio en el punto llamado de Convide, del término de Rocabrúna (Boget), quedando destruida una casa y muriendo carbonizado Jaime Solá Bertrán, de 66 años, que se encontraba dentro.

—El próximo domingo día 29 del actual tendrá lugar en el campo de Vista Alegre, de ésta, el partido internacional de fútbol entre los primeros equipos de la U. S. Reveloise, de Revel (Francia) y la U. D. de Gerona.

—Ha sido cerrado al paso público el puente que une las ramblas de Verdaguera y Pi y Margall y ha empezado la destrucción de la acera contigua a la primera de las citadas ramblas. Dichas obras tienen relación con las que se realizan en el cauce del río Onar para la plaza del mercado.

—Pasado mañana celebrará sesión de pleno el comité paritario de Banca y despachos.—Grahit.

## TARRAGONA

El gobernador civil recibió un telegrama del ministro de la Gobernación transmitiendo otro del gobernador de Barcelona, quien le comunica que se de la mayor publicidad al hecho de que continúan llegando muchos obreros en demanda de trabajo, los cuales se tienen que volver sin encontrarlo, porque una vez terminadas las obras de la Exposición se ha producido una honda crisis.

—Han empezado en el monasterio de Santas Creus los trabajos de reconstrucción de la antigua cocina y de las celdas monacales que existían en los pisos superiores, las cuales habían servido de enfermería a los penados trasladados a aquel Cenobio desde Tarragona, en 1870.

—Se están activando las negociaciones para la expropiación de los terrenos exteriores al monasterio de Poblet, como preliminar de los trabajos del desescombro a realizar alrededor de las murallas interiores, donde es muy posible que este invierno se efectúe una importante plantación de cipreses.

—Se han concedido tres meses de prórroga al contratista de las obras de construcción del camino vecinal de Figuerola a Pla.

—Se ha autorizado al arquitecto provincial para redactar un proyecto y un pliego de condiciones para construir el edificio para escuelas y la Casa Consistorial de San Jaime dels Domenys.

—El primer congreso nacional de Aceite de Oliva que se ha celebrado en Sevilla ha nombrado vocal de honor al diputado que representó a la provincia de Tarragona, habiéndose designado a don Juan Bautista Vives.

—Ha salido para Barcelona el presidente de la comisión de Monumentos don Eduardo Toda.

—El capitán inspector don Ruperto Regadera ha practicado una visita de inspección al cuerpo de seguridad, regresando luego a Barcelona.

—Después de sufrir una operación quirúrgica en la clínica militar de Barcelona hoy ha regresado don Josefa Massó, acompañada de su esposo don Ramón Badell, teniente coronel del regimiento de Almansa.

—Presidida por el gobernador ha celebrado sesión la junta de autoridades, concurriendo el general Gimeno, el canónigo Sensada, el comandante de Marina, el presidente de la Diputación, el alcalde y el fiscal señor Granados, actuando como secretario el señor Mellado.

—Hoy ha aprobado el pleno de este Ayuntamiento dos contratos de abastecimiento de aguas: uno con la Citti, de Valencia, que traerá otra parte del río Francolí, mil plumas como máximo, debiendo ser elevadas a 102 metros, para verterse en el depósito del Olivo. Sus pertenencias y maquinaria revertirán al Ayuntamiento a los 30 años. Otro manantial es el que ofrecido por don Antonio Pedrol, cuyo manantial está entre Perafort y Movell, cuyas aguas irán rodadas al depósito, siendo revertida la concesión a los cincuenta años.

—Ha salido para Barcelona el general don José Sánchez de Ocaña, con su ayudante, habiendo quedado en esta ciudad, hasta mañana, el coronel don Abilio Barbero con el resto de la comisión de Estado Mayor que les acompañaba.

—El jueves celebrarán sesión el pleno y la comisión permanente de la Junta de Obras del Puerto.—Aris.

## TORTOSA

En el local social de la Liga de Agricultores de Tortosa y su comarca se celebró una asamblea de agricultores, para recabar de los poderes públicos su decidida protección.

Presidió el acto el vicepresidente de la Diputación provincial don Juan Bautista Foguet, presidente honorario de la entidad; el diputado provincial don Salvador Brunet, los alcaldes de Roquetes, Perelló, Pauls, Alcover, Tivenys, Mas de Barbarans; presidente y miembros de la Liga de Agricultores; alcaldes de Santa Bárbara, Godall, Galera, Masdenverge, Prat de Compte, Alcanar, Cherta, Gandesa y los presidentes de los Sindicatos Agrícolas de Roquetes, Santiago de Tortosa, Asociación Agrícola de Perelló; manifestaron su adhesión el alcalde de Tortosa y asambleista don Joaquín Bau, por los ayuntamientos de esta provincia; don Eduardo Barado, y los ayuntamientos de Ulldecona y otros muchos.

Abierta la sesión, el presidente pronunció un brillante discurso, luego el secretario de la Liga, señor Gisbert, leyó unas conclusiones que fueron aprobadas por unanimidad. Se acordó designar una comisión de alcaldes de los distritos de Tortosa, Roquetes y Gandesa, presidida por el señor Foguet, para que entregue personalmente al Gobierno las conclusiones que se aprobaron.

—Ha sido designado para ocupar la plaza de notario de Barcelona el que lo ha sido hasta ahora de esta ciudad don Juan Callagan.

—El Banco Vitalicio de España, por mediación de sus representantes en esta ciudad, señores Celma, han hecho un donativo al hospital de Tortosa de 78'84 pesetas.

—Procedente de Valencia, llegó el conde de Trigona, gerente del Consorcio Nacional Arrocerero, siendo recibido en la estación por el teniente de alcalde señor Fusté Suéras, representantes de la Lonja Arrocerera, Comunidad de Regantes, vocales de la Granja Arrocerera de Amposta, Estación Oliverera, y otros.

En los salones del ayuntamiento se reunieron dichos señores con objeto de cambiar impresiones, tratando de asuntos que afecta a los arroces. El gerente del Consorcio, después de escuchar a los reunidos, recogió todas las peticiones que le fueron hechas, en especial las que con mayor premura puede resolver y dependan del Consorcio.

—El alcalde accidental de ésta, doctor Matheu, ha recibido un telegrama del alcalde de propiedad señor Bau, que se encuentra en Madrid, notificándole que ha sido aprobada definitivamente y en detalle la estación Monumental, sección Ferrerías, y ordenada la subasta de la misma y que el próximo enero se verificará la subasta de las obras de la estación de pasajeros, situada en el ensanche de esta población. La noticia ha sido acogida con verdadero júbilo por el vecindario.

—En el Ateneo de Tortosa ha dado una conferencia acerca de «¿Qué debemos opinar de los habitantes de Mrate?», el ilustrado subdirector del Observatorio del Ebro, padre Ignacio Puig.

Recibió muchas felicitaciones y aplausos al terminar su cultural conferencia del numeroso y distinguido público que le escuchaba. — El Corresponsal.

## IGUALADA

A los 78 años de edad ha fallecido don Manuel Miserachs Baliu.

Descanse en paz el finado y reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pesar.

—El pasado domingo fueron más de cien las personas que de esta se trasladaron a Barcelona para visitar la Exposición Internacional y con preferencia el Palacio de las Misiones.

—En el salón de actos de la Asociación de Antiguos Alumnos y Amigos de la Escuela Pia, dió el domingo por la tarde una interesante conferencia el reverendo padre Antonio María, de Barcelona, capuchino, ex alumno de las Escuelas Pías del Colegio de Balmes, de la ciudad condal.

—El lunes se terminó la novena a la Purísima, que con tanto esplendor venía celebrándose en la parroquial Iglesia de Santa María.

Los sermones de esta novena fueron a cargo del reverendo padre Bruno de Igualada, capuchino.

—Según rumores que circulan, está en proyecto una sala de operaciones para nuestro santo hospital.

—El próximo domingo actuará en el Círculo Mercantil la compañía dramática Casals-Bruguera. — Servitje.

## TARRASA

Ha sido identificado el cadáver del hombre que ayer arrolló uno de los trenes de al línea del Norte, cerca del puente de Vacarissas, resultando ser el de Francisco Gibert Reguant, de 68 años, natural de Vacarissas y vecino de ésta, domiciliado en la calle de Claris, número 17.

—Ha sido detenido por la guardia municipal un sujeto de 52 años de edad, natural de Setmanat, y sin domicilio, el cual robó dos aves de corral, vendiéndolas por 11,75 pesetas. De dichas aves una pudo ser recuperada.

—Por la Comisión de festejos de la fiesta de Santa Lucía, organizadas por el ramo de géneros de punto, ha sido entregada al alcalde, don José Ullés, la cantidad de 150 pesetas, con destino a beneficencia pública. Los donantes han manifestado que es muy probable que puedan entregar otra cantidad, pues aun no se ha efectuado la recaudación definitiva de los ingresos para dicha fiesta que hasta hoy arroja un sobrante de la cantidad entregada a la alcaldía.

—Las jóvenes Josefa Creus Riera y Pilar Borrás Mestre encontraron en la calle Mayor de esta ciudad una cartera que contenía varios documentos y 925 pesetas en billetes del Banco de España, siendo entregado todo ello a su dueño, que resultó ser don Buenaventura Codina Felju.

—En el teatro Principal se representó la ópera «Lucia di Lammermoor», en la que tomó parte nuestra compatriota Magda Arrufat, la cual demostró una excelente escuela de canto, matizando con gran perfección y siendo largamente aplaudida por el selecto público que llenaba nuestro coliseo.

—El domingo inauguró el presente curso el «Conservatorio de Música». Después de un parlamento del maestro-director, empezó el programa, ejecutado con gran maestría; siendo largamente aplaudida la orquesta de aspirantes que tuvo que bisar la canción del Norte, de Schuman, y la de Víctor Eugeni «La Filadora».

La seducta concurrencia salió muy complacida del grado de adelanto que demostraron los alumnos.

—Han terminado las obras de reforma del adoquinado de la calle de San Pedro, habiéndose adoptado en las plazuelas anexas el nuevo sistema de arco de semi-circunferencia conforme se practica en las más importantes ciudades de Suiza y Alemania, que reporta excelentes ventajas para el automovilismo; en vista del éxito con que ha sido recibida la reforma por la Unión de Chofers, la alcaldía ha dispuesto que, a pesar de su coste elevado, se practique dicho sistema en todos los nuevos adoquinados. — Corresponsal.

## ESPARRAGUERA

Espléndida resultó la fiesta que nuestras gentiles obreras de la aguja dedicaron a su patrona Santa Lucía. Por la mañana nuestra parroquial viose sumamente concurrida por numerosos devotos de la milagrosa santa, especialmente en el solemne oficio que se interpretó la gran misa a tres voces, número 2, de Ribera. Al final se cantaron los «Goigs de Santa Lucía». Reunidas previamente las obreras en lucida corporación y otentando diversos y bien combinados distintivos asistieron al divino oficio. Al mediodía y tarde se bailaron sardanas en las tres sociedades recreativas, terminando con un gran baile en «La Estrella». El programa musical a cargo de la orquesta Monné, de Olesa.

—Ha fallecido el propietario don Joaquín Vidal Bonomeu, siendo su muerte muy sentida.

—También ha fallecido la respetable señora doña Eulalia Termens, viuda de Monné.

A sus familias damos nuestro más sentido pésame.

—El comité local de Unión Patriótica ha contribuido con 25 pesetas para la fiesta de la Agricultura, que se celebrará en la Exposición el próximo día 22.

mañana asistirá al Consejo de ministros que se celebrará en Madrid.

El ministro recibirá algunas visitas.

A las ocho de la noche se dará un banquete de despedida por la Asociación de Navieros y a las diez de la noche partirán para Madrid el ministro, el director general, las hijas del jefe del Gobierno y la esposa del ministro.

## Asamblea de médicos

Bilbao, 17

Prosiguió la asamblea de médicos y ex internos del Hospital Civil.

Hubo discursos, dando a conocer sus trabajos los doctores Saldaña, Salaverri y Estella.

Por la noche dió una conferencia en el Paraninfo del Instituto sobre tuberculosis, el profesor de Valladolid doctor Bañuelos.

Esta tarde celebraron una excursión al Satorio de Gorliz y castillo de Butrón.

A las siete de la tarde dará una conferencia el profesor de la Facultad de Zaragoza, doctor Recaséns.

—A las diez de la mañana el ministro y el director general de Navegación se trasladaron a visitar Guernica, siendo recibidos por las autoridades del pueblo.

Visitaron la Casa de las Juntas y la fábrica de armamentos, regresando al Club Marítimo del Abra donde les obsequió la Naviera del Nervión, con un almuerzo.—Navarro.

## Iglesia en ruinas

Palencia, 17

La famosa torre de la Iglesia parroquial de San Miguel, que constituye uno de los monumentos más representativos de Palencia, amenaza ruina.

El arquitecto diocesano don Jerónimo Arroyo, que la reconoció, ha afirmado el peligro de un derrumbamiento sino se realizan urgentes obras de consolidación.

La Diputación, el Ayuntamiento y el obispado aportarán cantidades para las obras y solicitarán con el mismo fin una subvención del Estado.—Fernández.

## Murcia

El gobernador civil recibió traslado de una real orden concediendo una subvención de tres mil pesetas al Conservatorio de Murcia de declaración.

—En el teatro Roma se despidió la compañía de zarzuela del maestro Serrano y el tenor catalán Emilio Vendrell, obteniendo un éxito artístico y económico. Se anuncia la compañía de comedias de María Cañete.

—En Moratalla inauguró el servicio telefónico.—Hervás.

## Zamora

El niño Antonio Luis Abril, de dos años de edad, es un descuido de sus padres cayóse al brasero, causándose quemaduras graves en la región glútea.

—Por retraimiento de demanda los mercados cerealistas continúan muy desanimados. Los tenedores de trigo lo ofrecen a 76 reales la fanega, el centeno a 55 y 56; los guisantes a 76 y 80; las algarrobas a 63 y 65; la cebada a 45 y 47; los garbanzos a 50 y 60 pesetas.

El mercado de cerda animadísimo, vendiéndose el de ceba a 28 y 29 pesetas la arroba y los lechones de 30 a 50 el ejemplar.—Veloz.

## Lérida

El gobernador civil ha comunicado hoy a la Diputación el nombramiento de diputados directos, a favor del abogado don José Arán y del farmacéutico don Federico Nicolau. Como suplentes de los mismos han sido designados don Hilario Ducay y don José Martínez Teruel.

Los nuevos diputados se posesionarán de sus cargos en la sesión que la comisión permanente celebrará el próximo viernes.

—La sociedad de Riegos y Fuerza del Ebro ha desistido, ante el Tribunal Supremo, de continuar el pleito que sostenía contra la Diputación provincial por el establecimiento de un arbitrio por cada caballo de fuerza eléctrico que produzca.

—Delegado por la Radio Barcelona se encuentra en esta ciudad el maestro compositor señor Camellás Ribó, con objeto de preparar un festival radiofónico.

—Ayer se reunieron en el restaurante Paris, con el diputado provincial don Francisco Deo, varios amigos suyos para celebrar su nombramiento de asambleista en representación de la corporación provincial.

—Persiste la niebla.—Moreno.

## Ultimas noticias

Por la policía fué detenido en la calle de Elastich, un sujeto llamado Manuel Hernández Rodríguez, que hace unos días llegó de Sevilla con el propósito, según parece, de hacer propaganda libertaria entre los obreros de aquí.

Al detenido, que usaba el nombre y apellidos de Miguel Torras Rodríguez, le fué ocupada una cédula personal extendida en Sevilla a dicho nombre, 400 hojas clandestinas dirigidas a los obreros, sellos de coacción para los presos y una pistola automática.

El detenido, que está fichado como anarquista, fué puesto a disposición del juzgado.

—Por el procedimiento de las limosnas le fueron rodadas a Joaquín Esparone, 200 pesetas en la Avenida de Alfonso XIII.

—Ayer ingresó en el hospital Clínico, José Férnandez Sívina, de 61 años, que presentaba una lesión en el ojo izquierdo con pérdida del mismo, a consecuencia de haber volcado el carro que guiaba.

—En el hospital Clínico falleció Francisco Martín Guillamont, de 65 años, a consecuencia de las lesiones graves que le produjo ayer mismo en Hospitalet un caballo que le pateó.

—Otra nueva hazaña llevó a cabo ayer en una casa de la Avenida de Alfonso XIII el huésped indeseable, que fué a alquilar una habitación y se llevó en un descuido del inquilino, 2.500 pesetas en billetes.

—Miguel Gimeno denunció que del taller que posee en la calle de Montnegre, le sus trajeron una figura artística fundida en bronce, valorada en unas 1.000 pesetas.

—Han vuelto a quedar suspendidas las obras de la travesía de la carretera real. Parece que falta el permiso para el derribo de las paredes del jardín de la casa de los herederos de F. Puig.

—Estamos disfrutando de un tiempo casi primaveral.

—Para el homenaje al barón de Viver, nuestra villa contribuye con un donativo de cincuenta pesetas.—Font.

## REUS

Continúan dirigiéndose telegramas al ministro de Economía Nacional, por importantes entidades de ésta y de los pueblos de la comarca, pidiendo no se lleve a cabo la proyectada supresión de la Estación Enológica de esta ciudad. Con el mismo objeto se encuentra en Madrid una nutrida comisión, de la que forman parte el alcalde y representaciones de todas las fuerzas vivas de Reus.

—Ha sido concedida una subvención de 2.500 pesetas para la reparación del templo de San Antonio, de las Irlas.

—En la carretera de Reus a Falset ha chocado un camión, que iba a gran velocidad, con un auto de turismo, resultando el conductor del camión con heridas graves.

Los ocupantes del auto han resultado ileso.

—Se ha celebrado en esta ciudad la anunciada asamblea de la Federación de Obreros Tarragonenses de España, habiéndose acordado el ingreso de dicha Federación en la Unión General de Trabajadores.

—El domingo voló sobre esta ciudad, a muy poca altura, un magnífico aeroplano, con tres motores, que fué admirado por toda la población.

—Ha sido detenido en la estación de los directos un muchacho de 16 años, natural de Tarragona, huérfano de padres, reclamado por el Tribunal Tutelar de Niños, de Barcelona, que venía de Madrid, llevando consigo la cantidad de cien pesetas, que dijo había ganado con su trabajo en la Colonia benéfica de Trabajadores.

—Continúa el tiempo espléndido de estos últimos días. — Deus.

## CALDAS DE MALAVELLA

Conforme anunciamos, se celebró el domingo último la conclusión de los ejercicios espirituales que se dieron en el Balneario Prats.

Acudieron varios centenares de personas de pueblos de la comarca, entre las que había un gran número de ejercitantes de tantas celebradas en años anteriores.

Asistieron, asimismo, las Ligas de Gerona, Anglés, Santa Coloma, Llagostera, Malgrat y Pinoda.

A las siete y media salieron del Balneario, en magestuosa procesión, presidida por la imagen de Jesús Crucificado y con asistencia del señor obispo de Gerona, los ejercitantes, acompañados de gran número de fieles, cantando todos hermosos cantos.

La procesión siguió el siguiente curso: calle de Pla y Deniel, Vall-llobera, San Grau, Mayor, Santa María e Iglesia.

Durante la misa, que dijo el señor obispo, fueron cantadas varias oraciones por los fieles, que ocupaban aterialmente todo el templo.

La comunión general fué numerosísima.

Terminada la misa, en el Balneario Prats, tuvo lugar el acostumbrado almuerzo, pronunciándose al final varios discursos por los ejercitantes y el señor obispo.

—Ultimamente estuvo en esta villa el señor inspector provincial de Sanidad, inspeccionando los servicios municipales sanitarios, las escuelas, balnearios y demás establecimientos públicos.

En la sesión que a continuación celebró la Junta local de Sanidad, presidida por dicho señor, éste manifestó haber visto con agrado que las autoridades ponen celo y competencia en cuanto a higiene se refiere, indicando se extremen en algunos puntos los cuidados, por exigirlo así la circunstancia de ser esta población estación veraniega. — El Corresponsal.

## MANRESA

En el campo del Pujollet se celebró un partido amistoso entre los equipos Samboya y Manresa, siendo el resultado favorable a los locales por siete goals a tres.

—Ha regresado de Madrid, después de gestionar algunos asuntos de interés para la ciudad, el alcalde señor Montardit.

—La Juventud Carlista celebró solemnes actos en honor a la Inmaculada, viéndose todos muy concurridos.

—Tuvo efecto el sorteo para adjudicación a Hijas de María de los dotes anuales instituidos por doña Josefa Oller, resultando favorecidas con 150 pesetas Josefa Sanmiguel, Dominga Palá, Ramona Camps y Francisca Tostias. Con 500 pesetas, Concepción Batlle Gomis y Luisa Cornet Illa. Con 75 pesetas, ofrecidas por una devota, resultaron favorecidas Lucía Berenguer, Angela Oliveras y María Martí Pons, correspondiendo 25 pesetas a cada una.

—El próximo jueves efectuarán una excursión a Barcelona, con objeto de visitar la Exposición Internacional, los alumnos de las escuelas del vecino pueblo de San Fructuoso de Bages.

Acompañará a los excursionistas una comisión del ayuntamiento, presidida por el alcalde señor Sala Vilanova, iniciador y propulsor de tan simpática excursión cultural.

—Se celebró en la ermita de Santa Ana, de Sanpedor, el día de ejercicios, organizado por la Liga de Perseverancia de esta ciudad, concurriendo fieles de varios pueblos de la comarca. — Corresponsal.

## TONA

El día 13 del corriente y en honor a Santa Lucía virgen se organizó en esta localidad por las bellas y simpáticas modistillas una gran gesta, que empezó a las diez de la mañana con un solemne oficio en la iglesia de San Andrés, viéndose el templo concurridísimo de fieles, y por la noche, un espléndido baile en el teatro café Oriente, estando el salón ricamente engalanado.

Al final se acordó para el día 17 organizar una gira campestre. — Corresponsal.

## VILAFRANCA DEL PANADÉS

El F. C. Vilafranca ha sido proclamado campeón del Panadés, grupo de promoción D.

—Nuestro querido amigo don Pablo Castell ha pasado por el doloroso trance de la pérdida de su hija Montserrat.

El entierro, efectuado en el cementerio de esta villa, se ha visto concurridísimo.

Unimos la nuestra a las innumerables manifestaciones de pésame que recibe la familia doliente.

—En los terrenos cedidos gratuitamente por el propietario agricultor don José Masachs y Corresponsal.

Durich, ha sido colocada la primera piedra del El acto ha revestido extraordinario esplendor, con la asistencia de un gran número de señores y el señor Masachs es objeto de efusivas